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令和元年度第３回保育園運営協議会議事録 

 日   時  令和元年１２月１６日（月）午前１０時から 

 場   所  日進市役所 ４階 第３会議室 

 出 席 者  鈴村陸子委員、板垣惠美子委員、村瀬千恵委員、南千景委員、石垣儀郎委員、

斎藤多輝子委員 

 欠 席 者  馬渕信太委員、中嶋彩乃委員、妹尾浩和委員 

事 務 局  柏木こども課長、岡本指導保育士、廣瀬主幹、村瀬課長補佐、井筒係長 

 傍聴の可否  可 

 傍聴の有無  無 

 次   第  １．あいさつ 

        ２．報告事項 

         令和２年度保育園等利用申込状況について 

        ３．議題 

公立保育施設再整備計画について 

４．その他 

発 言 者 発   言   内   容 

こども課長 

各委員・事務局 

 こども課長 

各委員 

本日はお集まり頂きありがとうございます。これより令和元年度第３回

日進市保育園運営協議会をはじめさせていただきます。開催に先立ちまし

て、ご報告がございます。 

 先日の民生委員の改選に伴い、本協議会委員でありました民生児童委員

の伴律子さん、高木式雄さんと主任児童委員の小池史子さんが１２月１日

付けで退任されました。後任に鈴村陸子さんと板垣惠美子さん、主任児童

委員の村瀬千恵さんが就任されました。どうぞよろしくお願いいたします。

それでは、３人の方にとりましては、最初の協議会でありますので、改め

まして、委員の皆様、我々事務局からも一言ずつ自己紹介をお願いいたし

ます。 

 （職務・氏名を自己紹介） 

協議会の役割につきまして簡単にご説明いたします。 

 （協議会の役割について説明） 

それでは、議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。 

（資料確認） 
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こども課長 

会長 

会長 

事務局 

会長 

各委員 

会長 

事務局 

会長 

各委員 

会長 

開会にあたりまして会長よりごあいさつをお願いします。 

（会長あいさつ） 

 本日、３名欠席の連絡を頂いておりますので、よろしくお願いいたしま

す。 

本日、傍聴者がいらっしゃらないということなので、このまま議事進行

に入らせていただきます。 

それでは、報告事項「令和２年度保育園等利用申込状況について」事務

局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

当初申込みの状況（１２月の当初審査の内定結果）について 

ありがとうございました。 

今のご報告につきましてご意見、ご質問はありますか。 

（なし） 

それでは、議題「公立保育施設再整備計画について」事務局より説明を

お願いします。 

（事務局説明） 

公立保育施設再整備計画の説明 

前回、第１章から第３章までについては、事務局に委任するかたちで承

認済であるが、再度、説明をする。 

本題である４章、５章について詳細に説明する。 

ありがとうございました。 

ただいまの説明につきましてご意見、ご質問はありますか。 

（なし） 

私の方から確認したい部分がございます。 

まず、第１章１－１保育の量的拡大についてですが、女性が社会で働く
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事務局 

会長 

事務局 

会長 

事務局 

会長 

事務局 

会長 

   委員 

にあたって、お子さんを預ける場所を確保する必要があり、受け皿８０％

を満たす方針が出ているので、それを受けて、民間活力も活用しながら確

保していこうということを謳っているということ解釈でよろしいか。 

その通りです。 

それに伴って、量的問題もあれば、質的問題も出てくるので、総合的に

検討していこう。という解釈でよろしいか。 

その通りです。 

第２章２－３施設運営コストのところの人材欄にある「保育定員に対し

ては充足しているが、時間帯によって正規職員と臨時職員の比率に偏りが

あり、正規職員の負担が大きい状態である。」の部分、その通りだと思うが、

心配しているのは、働き方改革等政策が進んでいるので、正規、臨時双方

にとって、負担が減るようなものも今後検討の中に入っているのか確認し

たい。 

令和２年度から今までの臨時職員という制度が改まり、会計年度任用職

員になり、臨時職員の身分が現在より保証されるものになる。そういった

向上のみならず、ここで挙げている問題である就労時間が必要以上に長く

ならないようにする点、ある程度ローテーションに余裕をもった人員配置

にするといった点でまずは検討していきたい。 

第４章にある「公・民の役割分担」について、公立となると、いろいろ

決まり事が出てくるが、私立になると、自由にできる部分が出てくる。合

理性と自由を考えた上で役割分担をしていこうという考え方でよろしい

か。 

その通りです。公立では様々な制約がある多様な保育ニーズに対応した、

特色のある保育の提供は私立（民間）に。逆に民間では、採算性の低い部

分は、公で担っていきたいと考えている。 

委員の皆さんの保育士さんや保護者の方の立場からのご意見等も伺えれ

ばと思います。 

定員を増やしていく必要はあるが、職員不足がある。保育士・幼稚園教
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委員 

事務局 

会長 

事務局 

会長 

事務局 

諭の社会的位置づけや待遇の向上が必要ではないかと考える。 

日進市全体として保護者など利用者からの調査などしてはどうか。 

０～１歳児クラスの子どもが保育園に通っているが、下の子ができると

退園になってしまうシステムを相談されることが多い。市としては、どの

ように考えているか。 

日進市はＨ２８年より前は２歳児クラス以下に在園で下の子が出来ると

退園になってしまうシステムだったが、１歳児クラス以下に変更になった。

どうしても０～１歳児に待機児童が非常に多い関係上、本来でいうとこ

ろの育児休業を取得される方の保育の必要性と待機で待っていらっしゃる

方の保育の必要性を考えた場合に、席をお譲り頂きたいということで、お

願いをさせて頂いている。みなさんが大変であることを重々承知はしてお

り、本来であれば、双方とも案内できるようにしたいところにはなるが、

現状定員枠に空きがないため、大変申し訳ないが、現在のシステムになっ

ている。 

今の話も受けてというところにはなるが、構造を変えるというのは、大

変難しいところになる。公立保育施設再整備計画に関しても、今年中に拙

速に決めるのではなく、委員からも話があったように、多様化する保育ニ

ーズの中でどのようなことを利用者は望んでいるのか。生の声を聞いてみ

るという意味でアンケート等を取ってみるのもよいのではないか。 

事務局的には、日程的に可能でしょうか。 

利用される方のご意見をお聞きすることも必要かと思いますので、調査

させていただきたいと思います。 

もう少し、時間をかけてでもニーズ調査をするなどして議論していく方

向でよろしくお願いします。 

それでは、本日の議題は以上ですので、次に「その他」に移ります。事

務局より何かございますか。 

（事務局より説明） 

先ほど、議題の中で「ニーズ調査を」ということでございましたので、

事務局の方で検討いたしまして、次回今後のスケジュール案等をお示しさ

せていただければと思います。 

次回の協議会の日程ですが、２月上旬で調整させて頂きます。 
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会長 

事務局 

こども課長 

ありがとうございます。 

（会長あいさつ） 

それでは事務局にお返しします。 

（なし） 

それでは、長時間に渡り、慎重なご審議、貴重なご意見を賜りありがと

うございました。今回いただきましたご意見を基に再度検討させていただ

きます。 

これをもちまして本日の協議会は閉会とさせていただきます。 

（ １１時閉会 ）

会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

  令和元年１２月  日 

                    会長 


